



Empfehlungen

Abgrenzung Forschung & Entwicklung und Dienstleistung

Bern, 17. Februar 2003

Empfehlungen an die Fachhochschulen

Anwendungsorientierte Forschung und Entwicklung

An Schweizerischen Fachhochschulen subsummiert man unter Forschung und Entwicklung alle Tätigkeiten, die den Hauptzweck haben *neues Wissen zu generieren*, bzw. *vorhandenes Wissen neu zu kombinieren*. Dies setzt Kenntnis über das bestehende Wissen, insbesondere im wissenschaftlichen Kontext voraus.

Forschung und Entwicklung soll an Fachhochschulen insofern anwendungsorientiert sein, als die Ausgangsfragestellung eine Nähe zur Praxis aufweist und das neu gewonnene Wissen in die Praxis zurückfliesst und damit mittelbar bzw. unmittelbar einem Nutzer / einer Nutzerin zugute kommt.

Dienstleistung

Unter Dienstleistung subsummiert man an den Schweizerischen Fachhochschulen alle Tätigkeiten, die den Hauptzweck haben *bekanntes Wissen routinemässig anzuwenden*, bzw. *bekanntes Wissen zu transferieren*.

Insbesondere sind dies Beratungen, Gutachten, Routinemessungen, Ausmietung von Laboratorien, Firmenschulungen und Weiterbildungskurse (ohne NDK, NDS).